



## Con una asistencia de 3500 personas se desarrolló la IX Semana Científica 2024



La Semana Científica es una iniciativa que impulsa la Universidad Rafael Landívar (URL) desde 2016 a través de la Vicerrectoría de Investigación y Proyección (VRIP) en colaboración con la Vicerrectoría Académica (VRAC). Este espacio une a la comunidad universitaria y otros actores sociales en torno del debate y el examen crítico de lo producido en materia de investigación en el ámbito de las ciencias sociohumanistas, las ciencias naturales y las aplicaciones tecnológicas. Permite conocer el punto de vista de actores territoriales relevantes, ponderar los progresos y sus alcances, e identificar vacíos conceptuales, metodológicos y la posible desatención de fenómenos relevantes. De esta manera es posible analizar las posibilidades de la alianza entre la ciencia, la educación y las políticas públicas en favor del bien común.

Este año, la *IX Semana Científica 2024: Universidad, Ciencia y Transformación Social*, con el énfasis *Territorio: Diálogos entre presente, pasado y futuro* se llevó a cabo del 28 de septiembre al 4 de octubre en el Campus San Alberto Hurtado, S. J. de Quetzaltenango en jornadas matutinas y vespertinas.

Participaron 134 expositores que aportaron desde sus hallazgos y conocimiento. Asimismo, asistieron 3500 personas de los nueve campus de SUL de manera presencial o virtual por medio de Facebook Live.



Dr. Juventino Gálvez, vicerrector de investigación y proyección de la URL durante la inauguración del evento.

Se llevaron a cabo 41 actividades entre paneles, conferencias, mesas de diálogo, talleres, exposición de pósteres científicos y actividades culturales. Los diálogos se desarrollaron al respecto de la concepción del territorio y las

implicaciones del pasado en el tiempo presente, así como los desafíos y oportunidades que se vislumbran en el corto, mediano y largo plazo atendiendo los contextos global, regional y nacional.

Un espacio especial dentro de la Semana Científica corresponde a los pósteres científicos, modalidad que recurre al diseño visual y a la capacidad de síntesis de los autores para exponer sus trabajos de investigación, conforme a la estructura y exigencias de un artículo científico. La convocatoria estuvo abierta a egresados, docentes, investigadores y estudiantes, y anima la participación de jóvenes investigadores. Este año se expusieron 42 trabajos, y los ganadores fueron premiados durante una ceremonia durante la clausura del evento. Ver galería de pósteres científicos [aquí](#)

A través de la Semana Científica, la Universidad Rafael Landívar refuerza su compromiso con un ejercicio académico riguroso y pertinente, aportando un valor que surge de la praxis concreta y contribuyendo al bienestar general de la sociedad guatemalteca a través de la investigación científico-crítica y transformadora. Esperamos encontrarnos de nuevo en la X Semana Científica a celebrarse en 2025.



Mgtr. Ioannen Pérez, director de la Dirección de Proyección Universitaria de la VRIP/URL, brinda unas palabras a los asistentes



A la actividad se hicieron presentes las autoridades de todos los campus del SUL

## Más información

### Vicerrectoría de Investigación y Proyección Dirección de Proyección Universitaria (DPU)

Campus Central, San Francisco de Borja, S. J., Ciudad de Guatemala  
Vista Hermosa III, Campus Central, zona 16, Edificio O, oficina 305  
PBX: (502) 2426-2626, ext. 2573 - [vrip-dpu@url.edu.gt](mailto:vrip-dpu@url.edu.gt)